

Beirat Walle – Fachausschuss „Bau, Umwelt und Verkehr“

Beschluss vom 15.12.2014:

Vegesacker Straße in Fahrradstraße umwidmen

Der Senator für Umwelt, Bau und Verkehr wird gebeten zu prüfen, ob die Vegesacker Straße zwischen Einmündung Bremerhavener Straße und Waller Ring als Fahrradstraße ausgewiesen werden kann.

In die Prüfung sollten folgende Fragestellungen einbezogen werden:

- Sind Auswirkungen in Hinblick auf die Grundsätze des Städtebauförderungsprogramms „Aktive Ortsteil- und Stadtteilzentren“ zu erwarten? Ergeben sich Einschränkungen für den Lieferverkehr?
- Kann die derzeitige Vorfahrtsregelung beibehalten werden?

In einem 2. Schritt sollte geprüft werden, ob nicht die Fahrradstraße über den Waller Ring hinaus bis zur Ritter-Raschen-Straße fortgeführt werden kann.

Begründung:

Die Vegesacker Straße zwischen Einmündung Bremerhavener Straße und Waller Ring ist in 3 Abschnitten saniert worden. Die Fertigstellung des 3. Abschnittes erfolgte vor 2 Jahren.

Seit dieser Zeit kann beobachtet werden, dass sie zunehmend von Radfahrern benutzt wird, die in Nord-Süd-Richtung fahren und umgekehrt.

Ferner ist zu beobachten, dass Kinder, Jugendliche und Erwachsene aus Walle gleichfalls sehr gerne die Vegesacker Straße benutzen, weil es kaum Behinderungen durch parkende Fahrzeuge gibt, wie in vielen anderen Straßen in Walle.

Zu beobachten ist allerdings auch, dass trotz Tempo 30km/h immer noch viele Fahrzeuge viel zu schnell die Vegesacker Straße durchfahren, insbesondere im Bereich der Schulen. Dabei handelt es sich vielfach nicht um Ortskundige.

Die Einrichtung einer Fahrradstraße hat zur Folge, dass es a) zu einer Verlagerung des Durchgangsverkehrs kommt und b) zu einer weiteren Verkehrsberuhigung und somit die Wohn- und Lebensqualität nochmals verbessert wird, weil sich Autofahrer dem Radverkehr unterzuordnen haben.

Weil bauliche Maßnahmen nicht anfallen, ist eine Umsetzung ohne großen finanziellen Aufwand möglich.

Der 2. Schritt sollte u.E. dann in Angriff genommen werden, wenn die Parksituation im Bereich zw. Waller Ring und Ritter-Raschen-Straße überprüft bzw. neu geregelt wird.

(Dem Beschluss wurde mehrheitlich zugestimmt am 15.12.2014)